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Verslag RvB - Volley Belgium – Rapport CA  
 

19/03/2025 19:30h – EVC  
 

Présent/Aanwezig: 
o Volley Belgium: Guy Juwet, Claude Kriescher, Stefan De Keijser 
o Volley Vlaanderen: Gerrit Matthijs, Paul Lagae 
o Fédération Volley Wallonie-Bruxelles: Dominique Reterre, Pascal Schmets, Denis Van Bever  
o Commissions : Liga (Bert Vandewalle), MNC (Michel Loppe), NSC-CNA (Arturo di Giacomo) 
o Verontschuldigd - excusés: Luc Haegemans (volmacht aan Gerrit) 

 
 

 
COMMISSIES 
 
1. MNC  

 
1.1.  De MNC vergaderde op 18/03 (gisterenavond). 

Michel vraagt het akkoord van de RvB voor de 
belangrijkste voorstellen. Het eerste voorstel 
betreft de regels voor de barragetoernooien in 
Nat2, Nat3 & PROMO ter identificatie van 
eventuele bijkomende stijgers en desgevallend 
de recuperatie van de voorlaatsten uit de hogere 
serie.  Aan de PROMO-barrages zouden ook de 
11-en (enkel de 11-en) van Nat3 mogen 
deelnemen, wat deze ploegen een extra kans op 
behoud geeft, terwijl het de ook meer spanning 
toekent aan de toernooien.  
De RvB stemt in met de regels zoals voorgesteld 
door MNC, met ingang van het seizoen 2025-2026 
 

1.2. Spelers U21: de regel was al in principe 
goedgekeurd (RvB 19/02, punt 1.5), maar de RvB 
vroeg MNC om een restrictieve herformulering.  De 
geherformuleerde tekst is nu klaar voor opname in 
het nationaal reglement, mits nog een verdere 
specificatie van de bewoording ‘ lager niveau om 
het onderscheid te maken tussen ‘onmiddellijk 
lager niveau’ en het volgende lager niveau‘ (of 
‘tweede lager niveau”’).  
 
 

1.3. De MNC stelt voor om het niveau NAT1 
geografisch te splitsen in 2 series als het aantal 
teams groter wordt dan 14 Paul merkt op dat dit 
een erg onwaarschijnlijk scenario is. Het woord 
‘geografisch’ moet alvast geschrapt worden. Een 
beslissing daarover kan pas genomen worden na 
de grondige analyse van de ENALYZER 
enquête.  
De raad behoudt zich het recht om de serie te 
splitsen 
 

1.4. Voortbouwend op de discussie van punt 1.3. 
behandelt de raad de vraag van Marke-Webis 
om een afwijking op de toepassing van regel  
5.3.1. ‘vaste stijger’. De eerste ploeg van deze 
club riskeert voor de tweede keer op rij 
kampioen te worden en heeft geen zicht op een 

 

COMMISSIONS 
 

1. MNC  
 

1.1.  La MNC s'est réunie le 18/03 (hier soir). Michel 
demande l'accord du CA sur les principales 
propositions. La première proposition concerne le 
règlement des tournois de barrage en Nat2, Nat3 
& PROMO pour identifier les éventuels montants 
supplémentaires et/ou la récupération des avant-
derniers de la série supérieure.  Dans les 
barrages PROMO, les 11-ièmes (uniquement les 
11-ièmes) de Nat3 seraient également autorisées 
à participer, ce qui donnerait à ces équipes une 
chance supplémentaire de maintien, tout en 
ajoutant du poids aux tournois.  
Le CA accepte les règles proposées par la 
MNC, à partir de la saison 2025-2026. 

 
1.2. Joueurs U21 : la règle a déjà été approuvée en 

principe (CA 19/02, point 1.5), mais le CA avait 
demandé à la MNC une reformulation restrictive 
de la règle.  Le texte reformulé est maintenant 
prêt à être inclus dans le règlement national, sous 
réserve d'une spécification supplémentaire de la 
formulation « niveau inférieur » pour faire la 
distinction entre le « premier niveau inférieur » et 
le « niveau inférieur suivant » (ou « deuxième 
niveau inférieur »).  

 
1.3. La MNC propose que le niveau NAT1 soit divisé 

géographiquement en 2 séries si le nombre 
d'équipes devient supérieur à 14. Paul fait 
remarquer qu'il s'agit d'un scénario très 
improbable. Le mot « géographiquement » devrait 
déjà être supprimé. Une décision à ce sujet ne 
pourra être prise qu'après l'analyse approfondie 
de l'enquête ENALYZER. 
Le Conseil se réserve le droit de scinder la 
série 
 

1.4. Sur la base de la discussion du point 1.3, le 
Conseil examine la demande de dérogation de 
Marke-Webis concernant l'application de la 
règle 5.3.1 « montant fixe ». L'équipe phare de 
ce club risque de devenir championne pour la 
deuxième fois consécutive et n'a aucune 
chance d'obtenir une licence de ligue.  En 
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licentie van de liga.  De ploeg riskeert volgens 
de regel een relegatie naar Nat3H.   De 
licentievoorwaarden van de liga zijn als een 
glazen plafond die de competitie in Nat1H al 
jaren beïnvloedt maar met een pijnlijk zichtbaar 
effect dit seizoen. Dit is geen reclame voor het 
volleybal. 
 
De beslissing van de RvB is opgenomen als punt 
2.1. van haar beraadslaging. 
 

1.5. De versoepeling van de regel stijgen/dalen bij 
de heren in combinatie met de groei van de 
liga naar 12 ploegen maakt van deze serie de 
facto een gesloten competitie, toch voor 
enkele seizoenen. In deze setting stelt Bert 
zich de vraag wat het lot is van ligaploegen 
die hun licentie – en dus plaats in de liga - 
verliezen. Voor de federatie geldt dat de 
tweede ploeg van de club dan de eerste 
wordt.  

 
2.    NSC 

 
2.1. Volley Vlaanderen startte een nieuwe procedure 

voor de aankoop van “Lotto”-polo’s. De eerste 
batch polo’s werd verkocht aan 25 en 48 euro 
voor de eerste respectievelijk daaropvolgende 
aankopen.  De raad steunt het voorstel van 
Arturo om de nieuwe batch te verkopen aan een 
eenheidsprijs. Deze is te berekenen maar zal 
tussen de 25 en de 48 euro zijn. 

 
2.2. Arturo herhaalt zijn pleidooi voor het algemeen 

gebruik van de video-challenge in de LIGD. In 
zijn antwoord meldt Bert dat de liga de aanschaf 
van het systeem subsidieert, maar dat ze zelf 
onvoldoende geld heeft om elke club aan een 
eigen systeem te helpen.   

 
2.3. Arturo spant zich in om Belgische 

scheidsrechters maximaal te betrekken bij 
internationale wedstrijden, en dat lukt aardig.  
Marika Boulanger, Wim Cambré en Paul Herbots 
kregen mooie nominaties. 

 
2.4. De onkosten- en kilometervergoedingen van 

de scheidsrechters zijn nog steeds opgenomen 
in het nationaal reglement. Deze informatie 
hoort meer thuis in de kosten en boetenlijst.  De 
prestatievergoeding is afhankelijk van de 
officiële index en de kilometervergoeding kan 
op elk moment worden herzien, afhankelijk van 
de index van de fod financiën. 

 
 
3.   LIGD 

 
3.1. Bert stelt dat de structuur van de Play Offs 

2025-2026 pas vastgelegd kan worden van 
zodra men weet hoeveel ploegen de LIGD telt. 
De raad betreurt dat de LIGD in dit verband 
last-minute beslissingen neemt, die soms 
ongelukkig zijn. Zo besloot de LIGD om de 

application de la règle, l'équipe risque la 
relégation en Nat3H.   Les conditions de licence 
de la ligue sont comme un plafond de verre qui 
affecte la ligue en Nat1H depuis des années, 
mais avec un effet douloureusement visible 
cette saison. Ce n'est pas une publicité pour le 
volley-ball. 

 
La décision du CA est reprise comme point 2.1 
de sa concertation. 

 
1.5. L'assouplissement de la règle de 

montée/descente chez les hommes, combiné à 
la croissance de la ligue à 12 équipes, fait de 
cette série une ligue fermée de facto, pour 
plusieurs saisons en tout cas. Dans ce 
contexte, Bert s'interroge sur le sort des 
équipes de la ligue qui perdent leur licence - et 
donc leur place dans la ligue. Pour la 
fédération, la deuxième équipe du club devient 
alors la première.  
 

2. CNA 
 

2.1. Volley Vlaanderen a lancé une nouvelle 
procédure pour l'achat de polos « Lotto ». Le 
premier lot de polos a été vendu à 25 € et 48 € 
pour le premier achat et les achats suivants 
respectivement.  Le Conseil soutient la 
proposition d'Arturo de vendre le nouveau lot à 
un prix unitaire. Celui-ci peut être calculé mais 
se situera entre 25 et 48 euros. 

 
2.2. Arturo réitère son plaidoyer pour la 

généralisation de l'utilisation du video-challenge 
dans la LIGD. Dans sa réponse, Bert signale 
que la ligue subventionne l'achat du système, 
mais n'a pas assez d'argent pour aider chaque 
club à se procurer son propre système.   

 
2.3. Arturo s'efforce d'impliquer au maximum les 

arbitres belges dans les compétitions 
internationales, et il y parvient assez bien.  
Marika Boulanger, Wim Cambré et Paul 
Herbots ont reçu de belles nominations. 

 
2.4. Les frais d'arbitrage et les indemnités 

kilométriques sont toujours inclus dans les 
règlements nationaux. Ces informations ont 
davantage leur place dans la liste des frais et 
amendes.  La rémunération (prestation) 
dépendra de l’index officiel et que les frais de 
remboursements kilométriques peuvent être 
revus à tout moment et selon l’index du spf 
finance . 

 
3. LIGD 

 
3.1. Bert précise que la structure des play-offs 2025-

2026 ne pourra être déterminée qu'une fois que 
l'on connaîtra le nombre d'équipes de la LIGD. 
Le Conseil regrette que la LIGD prenne des 
décisions de dernière minute à cet égard, qui 
sont parfois malheureuses. Par exemple, la LIGD 
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huidige PO’s te eindigen met een hyper drukke 
week met drie wedstrijden.  

 
3.2. Betreurenswaardig is ook dat geen van de 

deelnemende clubs aan de ‘PO-Europe’ effectief 
Europees wil spelen. Er is nood aan een 
strategie die deze negatieve trend keert 
(marketing, promotie, lobbywerk voor toernooi-
aanpak, …). Gerrit suggereert een ad hoc 
commissie.  

 
3.3. Van de top-vier van Nat1D zouden twee 

ploegen de ambitie hebben om te stijgen naar 
de LIGD, nl Amigos Zoersel en Limal-Ottignies. 
Een derde ploeg uit de top, Roeselare, mag niet 
stijgen omdat dezelfde club al een ligaploeg 
heeft. Bert vraagt of de raad kan instemmen 
met een promotie van twee stijgers (de 
kampioen en één bijkomende stijger). 
Bijkomend stelt hij voor om de LIGD naar het 
beeld van de LIGH om te vormen tot een 
gesloten competitie.  De ploegen van 
Michelbeke en Geel genieten bescherming en 
kunnen niet dalen. De twee nieuwkomers 
zouden ook bescherming genieten.  

 
De discussie start met de bedenking van Guy dat 
de zalen waarin de damesteams spelen dikwijls 
niet gehomologeerd zijn voor de liga. Als een 
groot deel van de liga in technisch ondermaatse 
condities moet spelen komt dat het niveau van 
de competitie niet ten goede.  Volgens Bert 
zouden de kandidaten kunnen genieten van 
voldoende steun.  
 
Bij een snelle opvulling van alle 12 plaatsen van 
de LIGD riskeert de federatie dat het niet direct 
de beste teams zijn. In de toekomst kunnen 
andere en betere teams hun weg naar de top 
zoeken. Het is niet wijs om de competitie 
daarom direct af te sluiten. Een bescherming 
van de vier nieuwkomers maakt anderzijds dat 
op het einde van het seizoen de achtste in de 
stand zou dalen, wat onaanvaardbaar is. Paul 
voegt daaraan toe dat de op de website 
gepubliceerde tabel stijgen/dalen slechts één 
stijger naar de liga voorziet.  
 
 
De besluiten zijn opgenomen als punt 2.3. van 
het luik RvB. 
 
BELANGRIJK : de richtlijnen van de raad mbt het 
reglement dienen door MNC, in samenwerking 
met de liga’s, uitgewerkt te worden en ter 
aanvaarding voorgelegd op een speciale RvB 
‘reglement’ op 2 april 2025 

 

a décidé de terminer les PO actuels par une 
semaine hyper chargée avec trois matches. 
 

3.2.  Il est également regrettable qu'aucun des clubs 
participant au « PO-Europe » ne veuille 
effectivement jouer au niveau européen. Il faut 
une stratégie pour inverser cette tendance 
négative (marketing, promotion, lobbying pour 
l'approche des tournois, ...). Gerrit suggère la 
création d'un comité ad hoc. 

 
3.3. Parmi les quatre premiers de Nat1D, deux 

équipes auraient l'ambition de monter en LIGD, à 
savoir Amigos Zoersel et Limal-Ottignies. Une 
troisième équipe de tête, Roulers, ne peut pas 
monter parce que le même club a déjà une 
équipe de ligue. Bert demande si le conseil peut 
accepter une promotion de deux montants (le 
champion et un montant supplémentaire). En 
outre, il suggère de transformer la LIGD à l'image 
de la LIGH en une ligue fermée.  Les équipes de 
Michelbeke et de Geel sont protégées et ne 
peuvent pas descendre. Les deux nouvelles 
venues bénéficieraient également d'une 
protection.  
 
La discussion commence par l'observation de 
Guy selon laquelle les salles dans lesquelles 
les équipes féminines jouent ne sont souvent 
pas homologuées pour la ligue. Si une grande 
partie de la ligue doit jouer dans des conditions 
techniques inférieures, cela n'améliore pas le 
niveau de la compétition.  Selon Bert, les 
candidats bénéficieraient d'un soutien suffisant. 

 
En remplissant rapidement les 12 places de la 
LIGD, la fédération risque de ne pas avoir les 
meilleures équipes tout de suite. À l'avenir, 
d'autres équipes plus performantes pourraient 
se frayer un chemin jusqu'au sommet. Il n'est 
donc pas judicieux de fermer la ligue 
immédiatement. De l’autre côté, protéger les 
quatre nouvelles venues signifie peut-être qu'à 
la fin de la saison, le huitième au classement 
devrait descendre, ce qui est inacceptable. Paul 
ajoute que le tableau des montées/des 
descentes publié sur le site web ne prévoit 
qu'une seule montée vers la ligue.  
 
Les décisions sont repris comme point 2.3  
dans le volet CA. 

 
IMPORTANT : les lignes directrices du CA 
concernant le règlement doivent être élaborées 
par la MNC, en collaboration avec les ligues, et 
soumises pour approbation lors d'une réunion 
spéciale du CA sur les règlements le 2 avril 
2025. 
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RAAD VAN BESTUUR 
 
1. Financiën 

 
1.1. Claude presenteert het financieel rapport 2024 

en budget 2025. Het mooie positieve saldo 
(61keur) volgt op – en is gedeeltelijk het 
resultaat van -  het negatieve resultaat van het 
vorig boekjaar (-20k). Het budget van VB voor 
2025 blijft onder de 100k. 
 

1.2. Lindemans Aalst heeft een schuld van 15.000 
EUR bij VB.  Op de vraag – zelfs aangetekend 
– om betaling of toch minstens het uitwerken 
van een afbetalingsplan blijft de club zich in 
stilte hullen. De raad vraagt aan Bert om Aalst 
te contacteren met het uitdrukkelijk verzoek om 
te reageren op de vraag van VB.  Blijft 
Lindemans Aalst dit weigeren dan zullen Bert, 
Gerrit en Guy in een gezamenlijk schrijven 
verduidelijken welke sancties de club riskeert.  

 
2. VARIA 

 
2.1. Beslissing nav punt 1.4.. : De raad gunt de 

kampioen van Nationale 1 een uitzondering op 
regel 3.5.1 .  De raad draagt MNC op om ook 
de regel aan te passen. 
 

2.2. Betreffende het lot van de ligaploegen die hun 
licentie verliezen vraagt de raad de liga om een 
voorstel te formuleren. De regels moeten door 
de clubs gekend zijn voor de perioden van 
inschrijving (mei).  

 
2.3. Besluiten ivm punt 3.3. (LIGD) Met de huidige 

kennis kan nog niet alles besloten worden. De 
raad draagt MNC en de LIGD op om tegen 
volgende vergadering een regel uit te werken 
uit twee opties: 

• Er is dit jaar één stijger uit Nat1D naar 
LIGD. In dit geval is er op het einde 
van het seizoen 2025-2026 geen daler 
uit de liga. 

• De twee kandidaten stijgen dit jaar 
naar de LIGD. In dat geval is er geen 
bescherming en is er op het einde van 
het seizoen 2025-2026 een daler.  

 
Zoals gezegd in punt 1.4 (MNC) blijft de LIGD 
tot nader order een open competitie. 
 

 
2.4.  Laurence Rase is kandidate om voor VB te 

zetelen in het bestuursorgaan van het BOIC.  
Het is positief dat VB vertegenwoordigd is op 
het BOIC. Volley Vlaanderen zou ook een 
kandidaat naar voor kunnen schuiven. Het 
BOIC hanteert verschillende sleutels voor haar 
bestuursorgaan: gender, taalgroep, grootte van 
de federatie, Olympisch actief of niet.  In het 
zicht van deze complexiteit zal Guy eens gaan 
polsen bij JM Saive om de kansen van onze 

 

CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
1 Finances 
 

1.1. Claude présente le rapport financier 2024 et 
le budget 2025. Le beau solde positif 
(61keur) fait suite - et est en partie le 
résultat - du résultat négatif de l'exercice 
précédent (-20k). Le budget 2025 du VB 
reste inférieur à 100k. 
 

1.2. Lindemans Aalst a une dette de 15.000 euros 
envers VB.  Lorsqu'on lui demande - même par 
lettre recommandée - de payer ou au moins 
d'élaborer un plan de remboursement, le club 
reste silencieux. Le Conseil demande à Bert de 
contacter Aalst en lui demandant expressément 
de répondre à la demande du VB.  Si Lindemans 
Aalst persiste dans son refus, Bert, Gerrit et Guy 
préciseront dans une lettre commune les 
sanctions auxquelles le club s'expose.  

 
2. DIVERS 

 
2.1.  Se référant au point 1.4., Le Conseil accorde au 

champion de la NAT1 une dérogation à l'article 
3.5.1.  Le Conseil charge la MNC d'adapter 
également la règle. 
 

2.2. Concernant le sort des équipes de la ligue qui 
perdent leur licence, le conseil demande à la 
ligue de formuler une proposition. Les règles 
doivent être connues des clubs avant les 
périodes d'inscription (mai). 
 

2.3. Décisions concernant le point 3.3.(LIGD). En 
l'état actuel des connaissances, tout n'est pas 
encore joué. D'ici la prochaine réunion, le CA 
charge la MNC, en collaboration avec la LIGD, 
d'élaborer une règle à partir de deux options : 

• Il n'y a qu'un seul montant qui passe de la 
Nat1D à la LIGD cette année. Dans ce 
cas, il n'y a pas de descendant de la ligue 
à la fin de la saison 2025-2026. 

• Les deux candidats montent en LIGD cette 
année. Dans ce cas, il n'y a pas de 
protection et il y a un descendant à la fin 
de la saison 2025-2026.  

 
Comme mentionné au point 1.4 (MNC), la LIGD 
reste une compétition ouverte jusqu'à nouvel 
ordre. 
 

2.4. Laurence Rase est candidate pour représenter 
VB au sein de l'organe directeur du COIB.  Il est 
positif que le VB soit représenté au sein du 
COIB. Volley Vlaanderen pourrait également 
présenter un candidat. Le COIB utilise plusieurs 
critères pour balancer son organe directeur : le 
genre, le groupe linguistique, la taille de la 
fédération, le fait d'être actif ou non sur le plan 
olympique.  Face à cette complexité, Guy 
s'entretiendra avec JM Saive pour maximiser les 
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federatie te maximaliseren. De kandidaturen 
moeten uiterlijk op 5 april ingediend zijn. 

 
2.5. VB heeft tot 15 april om haar kandidaat CEV-

supervisors 2026 in te dienen.  
 
2.6.  De FVWB verwelkomt de recent ontvangen 

update van TOPVOLLEY. 
 
2.7. Guy ontving van ENALYZER een document 

van 86 pagina’s met meta-resultaten van de 
enquête.  Om presenteerbaar te zijn moet dat 
grote document nog verwerkt worden. 
 

Volgende vergaderingen  
 

• RvB ‘reglement’: 02/04, 19u30 via Teams 

• RvB: woensdag 16/04, 19u30, EVC  

• AV : woensdag 11 juni  

chances de notre fédération. Les candidatures 
sont attendues pour le 5 avril. 
 

2.5. VB a jusqu'au 15 avril pour soumettre ses 
candidats superviseurs CEV 2026.  

 
2.6. La FVWB est satisfaite d’avoir reçu la récente 

mise à jour de TOPVOLLEY. 
 

2.7. Guy a reçu d'ENALYZER un document de 86 
pages contenant les méta-résultats de 
l'enquête.  Pour être présentable, ce document 
volumineux doit encore être traité. 

 
Réunions suivantes 

 

• CA ‘règlements’ : 02/04, 19h30 TEAMS 

• CA : mercredi 16/04, 19h30 EVC 

• AG : mercredi 11/06 

Verslag & vertaling/ rapport & traduction: Stefan DE KEIJSER 


